LES TECKELS VON OSSINUSS

À la chasse, en expo et sur le canapé

Entrer dans la maison de Jocelyne et Christian Schlotterbeck, à Osthouse, c'est avoir l'assurance d'être accueilli joyeusement par une aimable compagnie de teckels à poil dur et à poil long de tous âges. Rencontre avec un couple qui partage l'amour pour les teckels, ces compagnons qui leur ont fait découvrir le monde de la chasse.

ES teckels partagent la vie de Jocelyne depuis son enfance. En grandissant, elle veut « un teckel avec pedigree ». Elle acquiert en 1977 une femelle noire et feu à poil long, Nora Vom Teufelsgrund, chez un éleveur alsacien réputé, Michel Muller. Sur les conseils de l'élèveur, elle emmène la chienne en exposition et découvre ainsi le monde de la cynophilie. Nora remporte de nombreux prix. Elle est à la base l'élevage de teckels à poil long von Ossinuss.

Par le plus grand des hasards, des amis du couple, qui habitent à Sparsbach, leur font découvrir des terriers au renard installés par un garde-chasse qui entraînait des teckels au travail sous terre. Christian est très intéressé par cette activité. Il veut un teckel à poil dur pour travailler avec lui. Commence alors une quête pour mettre la main sur l'auxiliaire idéal. C'est en assistant à une épreuve de travail au terrier, en Bourgogne, que Christian remarque un teckel à poil dur, le champion Suddebok Celim

appartenant à Jean Cessot, président du club de race durant de nombreuses années. « C'était décidé! C'était le même teckel qu'il nous fallait », se souvient Jocelyne.

UN CHIEN EXCEPTIONNEL

L'éleveuse de Suddebok Celim est Marie-Ange Bourdy, une Française qui a rejoint son mari en Belgique. Exigeante sur la qualité, ses chiens doivent être beaux et bons. Jocelyne et Christian la contactent.







« Nous avons attendu deux ans pour avoir Suddebok Kerio, né en 1982 », précise Jocelyne. Leur patience est largement

Vosges. « Kerio savait tenir au ferme et n'a jamais été blessé lors d'une traque, mais au terrier oui. Il était alors recousu sur place

Douze titres de champion et 250 saillies

récompensée, car Kerio obtient au cours de sa carrière extraordinaire pas moins de douze titres de champion nationaux et internationaux, travail et beauté confondus. Le chien est aussi excellent dans les épreuves de travail: « Il a remporté tous les sigles de travail en premier prix. Il était téméraire et passionné. Sa spécialité était le terrier », explique encore Jocelyne.

La réputation de Kerio ne tarde pas à se faire. L'excellence de ce chien sur le terrain et sa morphologie conforme au standard sont reconnues dans le monde canin. Il fera 250 saillies au cours de sa vie. Sa descendance a hérité de son mordant, de son superbe caractère et de sa qualité de poil. C'est grâce à ce formidable animal que Jocelyne et Christian entrent dans l'univers cynégétique. Pierre Ziegler, délégué du CAT pour la région Alsace durant 15 années, nemrod et cynophile, les invite à Wingen-sur-Moder. Le chien travaille dans la traque. En 1987, Christian Schlotterbeck obtient son permis de chasser. Un an plus tard, c'est le tour de Jocelyne. Christian devient partenaire de chasse à Uttenheim et dans les

par mon mari. Cela ne le dérangeait pas sur le moment, tant il avait la passion du travail», raconte la chasseresse.

Drôle de quête au cerf

Deux ans après l'arrivée de Kerio, une femelle ayant les mêmes origines agrandit la famille. Elle provenait cette fois de

ÉPREUVES DE TRAVAIL 2013

- Le 7 septembre 2013: SCHWHK a Wingen-sur-Moder
- Les 12 et 13 octobre 2013: VP à Wingen-sur-Moder

l'élevage de la fille de Marie-Ange Bourdy. C'est Kobbedus - Suddebock à l'envers -Kiska. Ces deux chiens sont à l'origine de la lignée de poil dur von Ossinuss.

Quelques chasses sont restées gravées dans les mémoires et pas toujours pour les raisons que l'on imagine. Pendant une traque à Wingen-sur-Moder, Kerio et Kiska étaient partis à la poursuite de cerfs. À midi, les teckels n'étaient pas de retour. Et pour cause! Un couple qui se promenait dans la forêt, les croyant perdus, les prit en voiture pour les apporter au poste de douane à Brumath. Les douaniers confièrent alors les deux chiens au garde-forestier de Goetzenbruck. Après la journée de chasse, Jocelyne, ayant appris où se trouvaient ses compagnons, les récupéra à la maison forestière, à son grand soulagement.

Aujourd'hui, Christian emmène encore Tom des Orchidées sauvages du Ried, huit ans, effectuer de la recherche au sang. Que ce soit sur le terrain, dans un ring d'exposition ou sur le canapé du salon, les teckels demeurent les compagnons de vie des Schlotterbeck: « J'aime les teckels parce que ce sont de petits chiens avec un grand caractère. Je n'ai jamais eu envie de prendre une autre race », affirme avec conviction Jocelyne.

CATHIE GNEITING

UNE DÉLÉGUÉE, UNE ÉQUIPE ET DES PROJETS

Depuis le 18 octobre 2012, Jocelyne Schlotterbeck est la dynamique déléguée régionale du Club des amateurs de teckels. Elle succède à Pierre Ziegler qui conserve la partie travail. Motivée, elle a en tête plein de projets. Pour les réaliser, elle est entourée d'une équipe, qu'elle qualifie de « boostée ». Jocelyne souhaite développer les activités dans le Haut-Rhin. À l'instar de ce qui se passe à Osthouse, depuis quelques années, les entraînements pour le test de comportement (l'équivalent d'un TAN) ont débuté

sur le terrain de football de Pfastatt. Par ailleurs, un site Internet consacré à la délégation régionale est en cours de création. La journée conviviale du 14 juillet qu'elle a initiée - la rencontre annuelle du club des amateurs de teckels -, continue et le 15 septembre une épreuve de canard à l'eau est organisée à l'étang d'Osthouse. En assumant cette nouvelle fonction, Jocelyne confirme son engagement à toute épreuve au service de cette race. Que ne ferait-elle pour les teckels? Il y a quelques années, elle a changé de travail, car l'entreprise qui l'employait déménageait trop loin de son domicile. et donc de ses fidèles compagnons.